Neue Mittelschule Ostermiething

"Breitbandoffensive" an unserer Schule

Die Digitalisierung verändert viele Bereiche des Lebens. Sie bietet neue Möglichkeiten des Lernens und wird dieses von Grund auf verändern. Wissen ist jederzeit und überall verfügbar. Lerninhalte können an das Leistungsniveau der Kinder angeglichen und individuell vermittelt werden. Digitalisierung bedeutet nicht, dass die Schüler nur mehr vor dem Computer sitzen, vielmehr bietet sie eine Möglichkeit, den Unterricht zu individualisieren und abwechslungsreicher zu gestalten.

Um die Schüler auf die digitale Welt vorzubereiten ist es notwendig, dass sie die notwendigen Kompetenzen erwerben. Dabei geht es um den Erwerb von Grundkenntnissen der Informatik, um die Anwendung von Standardprogrammen und um den kritischen Umgang mit dem Internet und sozialen Netzwerken.

Zur Umsetzung wird an unserer Schule der Unterrichtsgegenstand Informatik von der 1. bis zur 3. Klassen als Pflichtgegenstand angeboten und in der 4. Klasse als Wahlgegenstand. Zusätzlich werden jährlich Workshops in alle Klassen angeboten, um die Schüler auf die Gefahren der Digitalisierung hinzuweisen.

Um die Digitalisierung durchführen zu können, braucht es aber auch eine entsprechende Infrastruktur. In einer ersten Bauetappe wurde deshalb in den Sommerferien das komplette Schulgebäude mit Breitband-Internet ausgestattet. Tausende Meter Glasfaserkabel wurden verlegt, alle Klassen und Sonderräume entsprechend angeschlossen.

Der Internet-Breitband-Ausbau konnte noch vor Schulbeginn abgeschlossen werden. In einer zweiten Bauetappe soll noch im ganzen Schulhaus ein leistungsstarker WLAN-Zugang ausgebaut werden. Vielen Dank an die Reinigungskräfte, die in den Sommerferien durch die Bauarbeiten vieles zu leisten hatten und an Bürgermeister Gerhard Holzner für die Umsetzung des Projektes.





Schulbrunnen

Noch vor Ferienbeginn wurde die Sanierung unseres Schulbrunnens abgeschlossen. Die Arbeiten wurden sowohl von der Gemeinde Ostermiething als auch vom Elternverein durchgeführt. Ein netter Treffpunkt vor unserer Schule ist für unsere Schüler entstanden. Ein besonderer Dank gilt der Elternvereinsobfrau Marion Garbardi, Herrn Konstantin Löwigt und Bürgermeister Gerhard Holzner.



SchülerInnen / LehrerInnen im Schuljahr 2017/18

Heuer besuchen 235 SchülerInnen in 12 Klassen unsere Schule. Unterrichtet werden sie von insgesamt 33 Lehrer-Innen. Neu an unserer Schule sind Frau Elfriede Hartinger (von der NMS Neukirchen) und Frau Michaela Neuhauser (von der NMS Neumarkt am Wallersee). Nach einem Jahr Sabbatical unterrichtet Frau Monika Heinrich wieder bei uns.

Nicht mehr an unserer Schule sind Frau Sandra Djuric (an der NMS Munderfing) und Frau Hermine Maier (Pensionierung). Unser Kollege Christoph Nussbaumer verunglückte am Ende des letzten Schuljahres bei einem Verkehrsunfall. Unfassbar und mit tiefer Trauer müssen wir zur Kenntnis nehmen, dass wir in Zukunft ohne ihn auskommen müssen.

Klassenvorstände

- **1. Klassen:** Gertrude Haberl (1a), Patrick Herrmüller (1b), Barbara Schwarz (1c)
- **2. Klassen:** Doris Garnweidner (2a), Sandra Hochegger und Johanna Forster (2b), Judith Reschenhofer (2c)
- **3. Klassen:** Markus Stefl (3a), Petra Kreil und Johanna Frauscher (3b), Eva Russinger (3c)
- **4. Klassen:** Daniela Enhuber (4a), Reinhard Gnaiger (4b), Tina Mösenbichler (4c)

Wir wünschen allen SchülerInnen ein erfolgreiches Schuljahr 2017/18. ■

Hermann Pohn, Dir. · www.nms-ostermiething.at

Wichtiger Schritt in die Zukunft unserer Schulen! Wichtiger Schritt für die Zukunft unserer Kinder!

Wirklich stressig war es in diesen Sommermonaten in der "Neuen Mittelschule Ostermiething". Nach kurzfristiger Entscheidung der Verantwortlichen wurde das Projekt Glasfaser für die NMS Ostermiething mit vereinten Kräften in Angriff genommen. Viel Arbeit und wenig Zeit waren die Ausgangssituation.

Darum ist es mir ein echtes Bedürfnis mich bei den betroffenen Personen zu bedanken: Maria Hauser, Marijana Cvijanovic, Zjelka Juric und Rene Binder waren die fleißigen Gemeindebediensteten, die sich dem Schmutz und den Unannehmlichkeiten dieser Großbaustelle entgegenstellten und viel Verständnis und Mehrstunden aufbrachten, um unsere Schule wieder sauber erstrahlen zu lassen.

Die Firmen Elektro Graf in Kooperation mit Elektro Binder und Bohr- und Sägedienst Andy Hager hatten den Löwenanteil der perfekt und zeitgerecht ausgeführten Arbeiten zu verrichten. Danke an Herbert Graf für die tolle Planung und Umsetzung der Arbeiten.

Herzlichen Dank auch an Dir. Hermann Pohn und Bernhard Senzenberger für die Begleitung und Vorgaben bei diesem Projekt der DATA Energie AG. Die voraussichtlichen Kosten für dieses Vorhaben nach Abzug einer Bundesförderung werden ca. 60.000.- Euro für die Gemeinde betragen. ■

Gerhard Holzner, Bürgermeister



Foto v. l. n. r. Florian Berger, Raphael Laubichler (Fa. Elektro Graf), Rene Binder (Gemeinde)